



menyebut dia ateis. Tapi dibalik ateismenya itu, ada sesuatu yang lebih mendasar dan sekaligus menunjukkan adanya dasar pemikiran yang tidak disadari orang teis, yaitu bahwa manusia bisa percaya pada Tuhan Pencipta Alam dia harus percaya terlebih dahulu bahwa jagat adalah ciptaan. Jadi, pada dasarnya, ketidakpercayaan atau ateisme Nietzsche dalam hal ini bukanlah sesuatu yang tertuju pada Tuhan tapi tertuju pada konsep penciptaan jagat. Karena dia tidak percaya bahwa jagat ini adalah ciptaan, dengan sendirinya dan dengan logis pula ia bisa tidak percaya bahwa ada sesuatu yang bisa dikatakan sebagai penciptanya. Maka, kita harus mengoreksi anggapan bahwa pemikiran Nietzsche didasarkan pada sikap anti Tuhan, termasuk pula pernyataan penulis di depan. Perbedaannya bukan pada bidang teologis, tapi pada kosmologi.

Lalu, mengapa Nietzsche bersikeras bahwa Tuhan telah mati? Dia mengatakan bahwa kematian Tuhan itu disebabkan oleh rasa belas kasihan melihat keburukan-keburukan manusia. Dia tidak mengatakan bahwa Tuhan itu tidak ada. Dengan mengatakan bahwa Tuhan telah mati maka Nietzsche tidak bisa dikatakan menegasi keberadaan Tuhan saat itu disebabkan oleh manusia, maka sebenarnya pernyataan ini lebih tertuju pada negasi terhadap eksistensi Tuhan secara metafisik, tapi lebih tertuju pada tidak berperannya kepercayaan akan Tuhan dalam kehidupan manusia pada umumnya. Pada poin terakhir ini, yaitu bahwa memang di jaman modern ini manusia makin banyak yang “tersesat”, banyak disetujui oleh orang teis. Bahwa ia mendeskripsikan situasi ini dengan pernyataan kontroversialnya itu menunjukkan bahwa Nietzsche memandang



*Baik Inilah khotbah untuk telinga mereka! Aku Zarathustra yang tak bertuhan, bersabda: “Siapakah yang lebih tak bertuhan daripada diriku, supaya aku dapat bersukacita dalam ajaran-Nya?”*

*Aku Zahrathustra yang tak bertuhan! Di mana akan kutemukan orang setara? Dan inilah orang yang setara denganku: yaitu dia yang memberikan Kehendak-Nya kepada diri-Nya sendiri dan menanggalkan semua penyerahan diri. Aku Zahrathustra yang tak bertuhan! Aku memasak semua kesempatan dalam periukku sendiri. Dan setelah matang barulah aku menerimanya sebagai makananku.*

Maka kita lihat bahwa betapapun besarnya negasi yang timbul dari sikap seperti ini terhadap keyakinan Tuhan, sebenarnya Nietzsche tidak memandangnya sebagai sebuah pemberontakan. Bukankah manusia sendiri yang telah bertingkah begitu memuakkannya sehingga keyakinan terhadap Tuhan tidak lagi bisa didapati di antara mereka? Ketika ribuan tahun telah berlalu dan kualitas moral manusia masih tetap seperti itu-itu saja (yang terbukti dari masih perlunya melaksanakan hukum-hukum yang telah diciptakan ribuan tahun yang lalu), ketika manusia tetap melakukan pelanggaran-pelanggaran yang sama dengan yang dilakukan di masa sebelum kemunculan Agama, maka sudah tiba saatnya mengambil langkah maju dengan berani. Maju, dalam artian tidak lagi memandang kewarisan masa lalu yang disebut Agama itu, melainkan memandang ke masa depan yang jauh dan belum pasti.

















BAB I Pendahuluan, yang memaparkan Latar Belakang, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Penegasan judul, Telaah Pustaka, Pendekatan dan Kerangka Teoritik, Sistematika Penulisan.

BAB II Mengenal lebih khusus pemikirannya tentang Atheisme KH.Hasyim Asy'ari, konsep Ketauhidan dalam Perspektif KH.Hasyim Asy'ari, sebagai landasan teoritik.

BAB III Dalam bab ini menjelaskan tentang Nietzsche dan biografi intelektual Nietzsche. Yang pertama menjelaskan biografi sejarah Nietzsche. Kelahirannya, keluarganya, masa kecilnya, dan perkembangannya hingga dewasa. Yang kedua berisi tentang sejarah Intelektual pendidikan serta pemikiran dan gagasannya yang ketiga berisi karya-karya yang pernah dihasilkan selama hidupnya yang keempat berisi tentang tokoh yang mempengaruhi pemikiran Nietzsche

BAB IV : Analisis tentang pemikiran Atheisme Nietzsche dari sudut pandang pemikiran KH.Hasyim Asy'ari. Di amati dengan peninjauan terhadap pikiran Atheisme Nietzsche dianalisis berdasarkan konsep tauhid KH.Hasyim Asy'ari ditinjau dari pemikiran Atheisme menggunakan sudut pandang pemikiran KH.Hasyim Asy'ari Atheisme menggunakan pandangan Ketauhidan KH.Hasyim Asy'ari.

BAB V : Kesimpulan dan Saran